

## **TERCERA PARTE**

# **LA PRIVATIZACIÓN Y EL DESMANTELAMIENTO DEL SECTOR PÚBLICO EN MÉXICO EN EL MARCO DE LA GLOBALIZACIÓN: 1982-1999**

*...en varios países de América Latina, el sometimiento de las burguesías rectoras a la ecuación reaganista ha consistido en desgastar y deliberadamente averiar los organismos estatales para poder luego justificar ante la opinión pública la buscada privatización, con la consiguiente erosión de la soberanía.*

**Mario Benedetti**

*Según el criterio capitalista de la supervivencia del más apto hay un papel muy limitado para el gobierno. Cuando el Contract with America habla de la privatización universal se está refiriendo a un repliegue del sector público. A medida que el sector público se retire se consagrará cada vez menos esfuerzo en hacer que las actividades públicas funcionen con eficiencia, el gobierno llegará a ser cada vez menos respetado y es más probable que emprenda nuevas retiradas.*

**Lester C. Thurow**

En esta tercera parte nos introducimos al examen del proceso de privatización y desmantelamiento de las áreas estratégicas y servicios públicos en México en tanto resultado de los procesos de globalización e integración subordinada así como de la nueva correlación de fuerzas al interior del aparato público administrativo que deriva en la reforma del Estado y en un nuevo intervencionismo estatal de carácter neoliberal.

En el primer capítulo realizamos un examen de las consecuencias que el fenómeno de la globalización ha tenido sobre el Estado mexicano y sobre el sector público, reestructurándolos para adecuarlos a los procesos de integración con los Estados Unidos a través del Tratado de Libre Comercio, el cual deja establecida una amplia desregulación y un programa efectivo de privatizaciones. En el siguiente capítulo retomamos el análisis que iniciamos en el capítulo tres sobre el declive del sector público, que derivó en la adopción de las teorías neoliberales y el inicio de la Reforma del Estado, cuyo eje rector han sido los programas de privatización recomendados por el Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial.

Vemos cómo estas estrategias de carácter supranacional han promovido el desmantelamiento del sector público y el fortalecimiento del sector privado en el marco de la globalización y del consenso de Washington. Finalmente,

en el último capítulo se muestra que junto con los cambios mundiales, el proceso privatizador ha derivado del ascenso de la tecnoburocracia y del predominio de las tendencias neoliberales al interior del aparato público, dando lugar a los procesos de desincorporación y privatización y a la entrega de los principales recursos públicos a los grandes capitales, nacionales y extranjeros, con lo que se consolida el desmantelamiento del sector público.